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MERCEDES BENÍTEZ 
SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla plantará 
1.151 árboles en Sevilla para repoblar 
la ciudad de sombras en una primera 
fase de forma inmediata dentro de la 
campaña de nuevas plantaciones que 
está llevando a cabo y que incluirá la 
reparación de muchos alcorques va-
cíos. La plantación comenzará en no-
viembre y se prolongará hasta febre-
ro de 2024. 

Así lo anunció el alcalde de Sevilla, 
José Luis Sanz, que ayer supervisó la 
situación de los alcorques en la calle 
Campo de los Mártires, donde tras ha-
cer un  recorrido de inspección por la 
zona recordó que, tal y como anunció 
durante la pasada campaña electoral, 
una de sus prioridades será conseguir 
que Sevilla «sea una ciudad con mu-
cha más sombras, muchas más fuen-
tes y muchos más toldos». Es algo que 
considera «importantísimo» no solo 
por las consecuencias que trae el cam-
bio climático, sino por las altas tem-
peraturas que se vienen soportando 
en la ciudad. 

La plantación se llevará a cabo si-
guiendo los criterios técnicos del Ser-
vicio de Parques y Jardines, apostan-
do por árboles de calidad, teniendo 

siempre presente el mantenimiento 
posterior de las mismas.  

Esa actuación, que comenzará en 
el próximo otoño se complementará 
con la retirada de aquellos tocones de 
árboles viarios donde vayan a ir las 
nuevas plantaciones.  

Puntos de información 
En concreto,se colocarán 500 puntos 
de información donde se esté actuan-
do con los alcorques para que los ve-
cinos de Sevilla sepan que están tra-
bajando ya en la futura plantación 
cuando llegue la época para ello. 

Además,se prevé eliminar aquellos 
alcorques donde no es viable plantar 
debido a que por el subsuelo pasan 

servicios y canalizaciones (Emasesa, 
gas…) y se buscarán alternativas para 
no eliminar los beneficios que apor-
tan los árboles. 

Además, en este «empeño» por cui-
dar a nuestras zonas verdes que tan-
to influyen en la calidad de vida de los 
sevillanos, el Ayuntamiento anunció 
que ha sacado a licitación por vía ur-
gente un contrato de riego para las zo-

nas ajardinadas de rotondas y parte-
rres. Con ello se pretende evitar a toda 
costa los efectos visibles de la sequía 
tan alarmante en estos elementos de 
nuestras calles. 

Según Sanz, en los últimos ocho 
años de gestión de gobierno socialis-
ta se han talado en Sevilla 5.000 árbo-
les y hay aproximadamente unos 
20.000 alcorques vacíos o en algunos 
casos, con el árbol todavía seco y otros 
que no se pueden utilizar ya porque 
tienen instalaciones eléctricas y en los 
que no se ha repuesto la solería.  

Esto provoca que el porcentaje de 
alcorques vacíos en la ciudad supere 
el 17 por ciento. Es decir, de cada cien 
árboles de nuestras calles, por la au-
sencia de mantenimiento, faltan 17. 

En este sentido Sanz aseguró que 
además de la suciedad que están so-
lucionando «con mucha agilidad» se 
han encontradoencontrado un grave 
problema de mantenimiento de del ar-
bolado de la ciudad, especialmente de 
sus alcorques. 

Dejadez 
 «Dejadez y abandono. Es lo que se per-
cibía», ha dicho. Ante esta situación, 
desde el Área de limpieza, Parques y 
Jardines y Arbolado del Ayuntamien-
to de Sevilla ha procedido a estudiar, 
diagnosticar y actuar sobre los alcor-
ques de la ciudad en función a sus ne-
cesidades. 

Según dijo el alcalde, en el cuidado 
de los árboles viarios, «siempre pre-
dominará el criterio técnico porque 
queremos  construir una Sevilla ver-
de desde una adecuada gestión del ar-
bolado. Y no vendiendo humo como 
el gobierno anterior que decía que iba 
a plantar cinco mil árboles y era men-
tira. Una de tantas a los sevillanos». 

Sanz considera importantísimo acli-
matar la ciudad para amortiguar las 
temperaturas. Para ello tiene la inten-
ción de de centrarse en aumentar la 
masa arbórea de Sevilla para luchar 
contra el cambio climático. 

 «Queremos dotar a Sevilla de la 
mejor infraestructura verde. Quere-
mos una Sevilla cuidada y para ello 
también contamos con los ciudada-
nos para que entre todos, con el ayun-
tamiento a la cabeza, cuidemos Sevi-
lla», recalcó. 

José Luis Sanz, Evelia Rincón y Ricardo Villena, ayer, mirando uno de los alcorques  // MAYA BALANYA

El Ayuntamiento plantará 1.151 
árboles a partir de noviembre

∑ Sanz dice que en ocho 
años se han talado 
5.000 y dejaron 20.000 
alcorques vacíos

Saca a licitación un 
contrato de riego para 
evitar el efecto de la sequía 
en zonas ajardinadas de 
rotondas y parterres 
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Redacción SEVILLA 

Una réplica exacta de la red eléctri-
ca recreada en el ordenador com-
binada con información en tiempo 
real de las condiciones físicas en 
las que opera obtenida mediante 
sensores. Ese es el gemelo digital 
que Endesa está desplegando y con 
el que se abren nuevas posibilida-
des para gestionar la red de distri-

bución del futuro: desde realizar 
simulaciones en todas las condi-
ciones posibles, a aplicar un man-
tenimiento preventivo o interac-
tuar con el personal de campo de 
forma más eficiente. 

E-distribución, la filial de re-
des de Endesa, ha desplegado 
50 equipos en Cataluña, Anda-
lucía, Aragón, Canarias, Balea-
res y Extremadura, las zonas en 

las que gestiona la red de distri-
bución, para completar el pro-
yecto Network Digital Twin 
(Gemelo Digital de la Red) que 
va a permitir digitalizar 
144.000 centros de distribu-
ción, 90.0000 kilómetros de lí-
neas aéreas del alta y media 
tensión y 1.311 subestaciones 
en tres años gracias a una inver-
sión de 40 millones de euros.

Endesa invierte 40 millones en crear un 
gemelo digital de su red de distribución
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ABC SEVILLA  

La Ventanilla Única Empresarial de 
Sevilla (VUE) - Punto de Atención al 
Empresario (PAE), en la que junto a 
la Cámara de Comercio de Sevilla par-
ticipan la Delegación de Gobierno, 
Agencia Tributaria, Seguridad Social, 
Junta de Andalucía y Ayuntamiento 
de Sevilla, ha ayudado a la creación 
de 230 empresas en los seis primeros 
meses de este año. 

La VUE continúa desarrollando un 

papel fundamental asesorando a em-
prendedores, fomentando la creación 
de empresas y promoviendo su digi-
talización. Asimismo, ha centrado sus 
esfuerzos en informar y resolver du-
das sobre los diferentes decretos y 
programas de ayuda dirigidos a em-
presas y autónomos que han ido apro-
bando distintas administraciones. 

En total, durante este primer se-
mestre del 2023, han sido 853 las con-
sultas atendidas, 472 las personas em-

prendedoras asesoradas y 230 las em-
presas creadas o en proceso. 

El 57 por ciento de los emprende-
dores han optado por desarrollar sus 
iniciativas como autónomos y el 43 
por ciento restante se ha decantado 
por iniciativas empresariales socie-
tarias, siendo la Sociedad Limitada 
la más demandada. Las personas em-
prendedoras que han iniciado su ac-
tividad en 2023 son mayoritariamen-
te jóvenes, de entre 25 y 40 años, sien-
do el 52 por ciento hombres y el 48 
mujeres. En cuanto a la actividad, las 
nuevas empresas se enmarcan, fun-
damentalmente, en el sector servi-
cios, concretamente en hostelería y 
comercio, e incorporan en su mayo-
ría plataformas de venta online.

La Ventanilla Única ayuda a  
la creación de 230 empresas

APOYO A EMPRENDEDORES
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R. S. 

La Ventanilla Única Empresarial de 
Sevilla (VUE)-Punto de Atención al 
Empresario (PAE), en la que junto a 
la Cámara de Comercio de Sevilla 
participan la Delegación de Gobier-
no, Agencia Tributaria, Seguridad 
Social, Junta de Andalucía y Ayun-
tamiento de Sevilla, ha ayudado a 
la creación de 230 empresas en los 
seis primeros meses de este año. La 
VUE continúa desarrollando un pa-
pel fundamental asesorando a em-
prendedores, fomentando la crea-
ción de empresas y promoviendo su 
digitalización. Asimismo, ha cen-
trado sus esfuerzos en informar y 
resolver dudas sobre los diferentes 
decretos y programas de ayuda di-
rigidos a empresas y autónomos 
que han ido aprobando distintas 
administraciones. 

En total, durante este primer se-
mestre del año 2023, han sido 853 
las consultas atendidas, 472 las 
personas emprendedoras asesora-
das y 230 las empresas creadas o 
en proceso. El 57% de los empren-
dedores han optado por desarro-
llar sus iniciativas como autóno-
mos y el 43% restante se han de-
cantado por iniciativas empresa-
riales societarias, siendo la Socie-
dad Limitada la más demandada. 

Las personas emprendedoras 
que han iniciado su actividad en 
2023 son mayoritariamente jóve-
nes, de entre 25 y 40 años, siendo 
el 52% hombres y el 48% mujeres. 
En cuanto a la actividad, las nuevas 
empresas se enmarcan, funda-
mentalmente, en el sector servi-
cios, concretamente en hostelería 
y comercio, e incorporan en su ma-
yoría plataformas de venta online.

La Ventanilla 
Única Empresarial 
ayuda a la creación 
de 230 empresas
l La mayoría pertenecen al sector 

servicios, en especial a la hostelería y al 

comercio, y se han atendido 853 consultas

D. S. 
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ELENA MARTOS 

SEVILLA 

E
l futuro barrio de Villanue-

va del Pítamo, que se edifi-

cará en la última bolsa libre 

de suelo urbanizable que 

queda en Bellavista, se topa con su 

primer escollo ya al final de la tra-

mitación. La Junta ha presentado un 

recurso contencioso administrativo 

por las deficiencias que tiene el pro-

pio plan parcial de ordenación, en-

tre ellas carecer de una evaluación 

ambiental, y que pueden poner en 

riesgo todo el proyecto. No es una 

cosa menor, el desarrollo contempla 

la construcción de 9.730 viviendas, 

un 40% de ellas protegidas y más de 

18 hectáreas reservadas a empresas 

de innovación y tecnología, además 

de áreas verdes. La inversión calcu-

lada es de 1.100 millones de euros 

que se pueden ver comprometidos 

si todo no está bien atado.  
En concreto, el gabinete jurídico 

ha recurrido el acuerdo del pleno del 

Ayuntamiento del pasado 21 de abril 

por el que se aprueba definitivamen-

te el Plan Parcial de Ordenación del 
Sector SUS-DBP-06 ‘Villanueva del 

Pítamo’. Este paso era el definitivo 

para empezar a plantear este distri-

to urbano en el que están puestas las 

esperanzas para el crecimiento de la 

ciudad. La administración andaluza, 

que es parte interesada al ser propie-

taria de 31.761 metros cuadrados (un 

23,87% de la superficie total), ha de-

tectado vicios de nulidad que gene-

ran inseguridad jurídica tanto a los 

dueños de los terrenos como a los po-

sibles inversores.  

En el recurso se alega que «esta si-

tuación es incompatible con la segu-

ridad que requieren las inversiones 

millonarias que la Dirección General 

de Patrimonio debe realizar como pro-

pietaria de los suelos para el desarro-

llo del sector». Se calcula que los gas-

tos de gestión y ejecución del planea-

miento a que están obligados los 

propietarios de los terrenos, una vez 

aprobado el plan parcial, ascienden a 

unos 240 millones de euros, de los que 

a la Junta corresponderían alrededor 

de 57 millones. 

La cifra es lo suficientemente im-

portante como para que la exigencia 

de un defecto de nulidad permita a un 

tercero impugnar el acuerdo, lo que 

daría al traste con las inversiones rea-

lizadas hasta el momento y retrasaría 

la urbanización de este nuevo distri-

to urbano en el que están puestas to-

das las esperanzas para el crecimien-

to de la ciudad. 

Una declaración de nulidad conlle-

va volver a tramitar el plan parcial des-

de el principio y afecta también al res-

to de trámites como convenios, pro-

yecto de reparcelación o proyectos de 

urbanización. No hay que olvidar que 

se ha tardado una década para llegar 

a este punto y liberar los suelos.  

El principal defecto que ha detec-

tado la Junta es que el plan parcial de-

bía haberse sometido al procedimien-

to de Evaluación Ambiental Estraté-

gica (EAE) y no lo ha hecho. Esta 

circunstancia no ha sido una sorpre-
sa, pues desde enero de 2021 la Direc-

ción General de Patrimonio viene ad-

virtiendo de ello al Ayuntamiento de 

Sevilla. No obstante, el departamen-

to jurídico municipal entendía que 

no necesita tal procedimiento porque 

la tramitación se llevó a cabo antes 

de la entrada en vigor del Decreto-ley 

3/2015 de 3 de marzo, por el que se 

modifica la Ley de Gestión Integrada 

de Calidad Ambiental (GICA, Ley 

7/2007) que es la que obliga a some-

terlo al estudio ambiental.  

Pero la interpretación de la Junta 

es otra y es lo que ha provocado esta 

desavenencia que se resolverá en los 

tribunales. El gobierno andaluz se apo-

ya en la  jurisprudencia creada por di-

versas sentencias del Tribunal Supre-

mo, que desde noviembre de 2015 ha 

anulado varios PGOU como el de Mar-

bella, Chiclana, El Puerto, Torremoli-

nos o Jaén por motivos similares.  

Otros defectos que se señalan en 

el recurso es que no hay informes vin-

culantes de otras administraciones 

competentes en el plan de ordenación 

como la Demarcación de Carreteras 

del Ministerio, la Dirección General 

de Infraestructuras de la Consejería 

de Fomento o Adif, que tiene en pro-

yecto llevar allí el Cercanías. La con-

sulta a todos ellos ha tenido el silen-

cio como respuesta y eso se ha dado 

por bueno sin más.  

La Junta defiende en su recurso que 
 durante la tramitación la Agencia An-

daluza de Vivienda (AVRA) ha adver-

tido en sucesivas ocasiones de que el 

mismo debía someterse a Evaluación 

Ambiental Estratégica (EAE). También 

el grupo del PP en el Ayuntamiento de 

Sevilla dejó patente en la sesión ple-

naria en la que se aprobó definitiva-

mente el plan parcial su oposición, ha-

ciendo suya la postura de AVRA, pero  

estas advertencias no se tuvieron en 

cuenta y tendrá que ser la justicia la 

que se pronuncie.  

La gran bolsa de suelo, de Villanue-

va del Pítamo dispone de una super-

ficie de edificabilidad de 568.908 me-

tros cuadrados, que se ha traducido 

en 9.730 viviendas, de las que buena 

parte de ellas serán protegidas, tanto 

para alquiler como para venta. Esta 

zona podría acoger un crecimiento po-

blacional y demográfico cuantificable 

en unas 30.000 personas, según des-

granó ante el Pleno el exdelegado de 

Hábitat Urbano y Cohesión Social, Juan 

Manuel Flores en aquella sesión del 21 

de abril que ahora se recurre.  

La Junta rechaza el gran 
proyecto urbanístico  
de Espadas y Muñoz
∑ Recurre el plan de Villanueva del 

Pítamo ante los tribunales por la 
falta de evaluación ambiental  

∑ La administración andaluza alega  
que este factor genera inseguridad 
jurídica a propietarios e inversores

D
iez años ha tardado 

el Ayuntamiento de 

Sevilla en desblo-

quear los suelos de Villanue-

va del Pítamo, pero llegaron 

las prisas de última hora. La 

aprobación definitiva del 

plan parcial en el pleno an-

tes de las elecciones muni-

cipales lo ha precipitado 

todo. Falta la evaluación am-

biental, la que es capaz de 

tumbar proyectos como el 

dragado del Puerto. Ahora 

será la justicia la que deci-

da si el camino tomado es 

el correcto. 

Las prisas

ADRIANO

Alegan que una 
declaración de nulidad por 
la denuncia de un tercero 
puede dar al traste con  
las inversiones

Los servicios jurídicos de la 
Junta advirtieron en varias 
ocasiones al Ayuntamiento 
de los defectos de la 
tramitación

CRECIMIENTO DE LA CIUDAD POR EL SUR
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Es un proyecto público-privado que, 

en el horizonte temporal de 2029 y de-

sarrollado en distintas fases, contem-

pla la construcción de un nuevo ba-

rrio en el sur de la ciudad y ya en la 

frontera con Dos Hermanas.  

El diseño urbanístico y arquitectó-

nico esbozado para estos terrenos y 

de los que el anterior equipo de go-

bierno ha exhibido infografías como 

las que acompañan a esta informa-

ción, plantea una zona residencial de 

baja densidad, que responde a los mo-

delos y valores de smartcity, en la que

prevalezca la movilidad sostenible, el

uso de fuentes de energía renovable y

la preservación del medio ambiente

Por tanto, el proyecto de urbanización

incluye carriles bici, carriles bus, una

futura parada de metro y la incorpo-

ración del ferrocarril de Cercanías en

virtud al anillo planteado, que vendría

además a reforzar las conexiones me-

tropolitanas.  

Las bolsas de suelo que 
preveía el PGOU de 2006 ya 
están en carga. Sevilla afron-
tará de aquí a 2030 la cons-
trucción de todas las pastillas 
urbanizables, más de una 
decena de promociones que 
suman 20.000 viviendas. 
Todas están desbloqueadas, 
salvo la parcela de Santa 
Bárbara, situada en el este, 
junto a Guadalpark, donde 
estaba previsto que se levan-
taran 13.000 pisos y cuyo 
proyecto fracasó al quebrar la 
empresa. Villanueva del 
Pítamo es la última que queda 
y que puede verse retrasada si 
la justicia obliga a realizar los 
trámites pendientes. 

Sevilla agota  
el terreno para  
su crecimiento

PÍTAMO

600 m

1,2 km

1,8 km

Una 

recreación 

del nuevo 

barrio, 

junto a 

mapas  

de su 

localización 

 // ABC
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R. PÉREZ 

ALMERÍA 

El ministro de la Presidencia, Rela-
ciones con las Cortes y Memoria De-
mocrática en funciones, Félix Bola-
ños, presumió ayer de que durante 
los cinco años de mandato de Pedro 
Sánchez todas las comunidades au-
tónomas «sin excepción» han recibi-
do más recursos económicos que en 
los cinco años anteriores del Gobier-
no de Mariano Rajoy, por lo que re-
marcó que «esas son las cuentas y lo 
demás son cuentos». 

Así lo afirmó durante su visita a las 
obras del AVE entre Murcia y Almería, 
donde apuntó que, respecto a la finan-
ciación autonómica y a su negociación, 
«hay que ser discretos en las conver-
saciones y respetuosos con las perso-
nas que piensan diferente». 

En este sentido, el ministro de la 
Presidencia reclamó también ser «res-
ponsables», porque «lo que nos esta-
mos jugando como país es muy impor-
tante en materia de financiación». 

En concreto, Bolaños comentó que 
Andalucía ha percibido en los cinco 
años de Gobierno de Pedro Sánchez 
casi un 40% más de recursos de los que 
recibió los cinco años anteriores del 
Gobierno de Rajoy, por lo que destacó 
que dicha comunidad recibe 6.000 mi-
llones de euros más al año de finan-
ciación. «Estas son las cifras y estos 
son los hechos», aseveró. 

«Esto significa que, con el gobier-
no de Pedro Sánchez, Andalucía re-
cibe 6.000 millones de euros más al 
año de financiación. Esto son las ci-
fras y estos son los hechos», reiteró 
el ministro, quien en esa línea ha rei-
vindicado el «compromiso» del Eje-
cutivo de Sánchez con Andalucía en 
general y con Almería en particular. 

Respecto a la financiación, el minis-
tro incidió en que el diálogo, «para que 
sea útil y para que sea fructífero, ha 
de ser discreto y respetuoso». 

Por último, comentó que la finan-

ciación autonómica «es muy impor-
tante para el futuro del país», por lo 
que señaló que no entendería que las 
fuerzas políticas con las que tienen 
que negociar se quedaran «en posi-
ciones de máximos sin hacer ningún 
movimiento». Bolaños concluyó ma-
nifestando que «lo esencial es que po-
damos seguir hablando con tranqui-
lidad, que cualquier acuerdo que lle-
guemos tiene que ser un punto de 
equilibrio donde todas las partes se 
sientan cómodas, por supuesto den-
tro de la ley, dentro de la Constitu-
ción, que signifique que España siga 
avanzando».  

Inversión en Almería 
El ministro desglosó inversiones en 
Almería como ejemplo del buen trato 
del Gobierno de Pedro Sánchez a la co-
munidad autónoma andaluza. Así, ga-
rantizó que todos los tramos de la lí-
nea de Alta Velocidad entre Murcia y 
Almería estarán finalizados en 2026 a 
pesar de las «dificultades técnicas» o 
los «cambios de concepto» que han 
dado lugar a que algunos de ellos, como 
las estaciones de Totana y Lorca en 
Murcia o la integración del ferrocarril 
en Almería, se hayan dilatado con res-
pecto a la planificación original. 

También se refirió a las inversiones 
hidráulicas, resaltando que se reali-
zan para evitar que la situación de se-
quía «se cronifique». «Lo que hacemos 
es garantizar que haya agua de boca y 
agua de riego para todos los ciudada-
nos de nuestro país», ha aseverado a 
preguntas de los medios. Bolaños re-
saltó que en Almería, donde hay «se-
quía desde siempre», existen «tres de-
saladoras que están funcionando». 

Con ello, ha incidido en que la Ad-
ministración central va a «iniciar muy 
pronto» la «reparación» y «adecua-
ción» de una cuarta desaladora pre-
cisamente en Cuevas de Almanzora 
(Almería), la cual quedó inutilizada 
en 2012 a causa de unas riadas, toda 
vez que, según ha aseverado, se ha 
aprobado «dos nuevas desaladoras 
para la zona». De este modo, ha afir-
mado que la apuesta del Gobierno de 
España por que Almería tenga recur-
sos hídricos «es absolutamente in-
discutible» en base a las inversiones 
tanto en los planes hidrológicos como 
en desaladoras. 

Invitación del PP 
Mientras tanto, los populares pidie-
ron ayer al PSOE andaluz que ante-
ponga los itereses de Andalucía a los 
del partido. El secretario general del 
PP-A, Antonio Repullo, instó al secre-
tario general del PSOE-A, Juan Espa-
das, a que sea un «aliado» del Gobier-
no de Juanma Moreno, en la defensa 
de los intereses de Andalucía ante la 
posible reedición de un Ejecutivo na-
cional de Pedro Sánchez si cuenta con 
el apoyo de partidos nacionalistas e 
independentistas. 

En una entrevista con Europa Press, 
Repullo preguntó al PSOE-A si ya sabe 
cuánto «va a costar a los andaluces» 
ese posible acuerdo de Pedro Sánchez 
con los partidos independentistas y 
nacionalistas para mantenerse en el 
poder. Para Repullo, ya se pueden in-
tuir cuáles van a ser los «debes» de Pe-
dro Sánchez a esos partidos de cara a 
lograr un acuerdo y que éstos ya han 
empezado a desvelar. «Sería un Go-
bierno de España muchísimo más dé-
bil de lo que es ahora y para el que An-
dalucía no va a ser una prioridad», 
apuntó Repullo. 

En su opinión, Espadas y el PSOE-A 
tienen que darse cuenta, «y todavía no 
lo han hecho en estos últimos casi cin-
co años, de que uno de sus objetivos tie-
ne que ser defender los intereses de los 
andaluces», y que en ese cometido de-
bería convertirse en un «aliado del Go-
bierno de Juanma Moreno», explicó.  

«Le pido al PSOE andaluz que por 
una vez sea claro y contundente: Que 
sea claro ante los posibles pactos que 
pueda alcanzar Pedro Sánchez para 
seguir en el poder y que sea contun-
dente a la hora de reclamar lo que ne-
cesita Andalucía», manifestó el diri-
gente popular.

El Gobierno alega 
que da un 40% 
más que Rajoy  
a Andalucía
∑ «Estas son las cifras y lo demás son 

cuentos», afirma Félix Bolaños 
durante una visita a Almería  

∑ El PP andaluz invita a Espadas a 
unirse a la Junta en la defensa de la 
comunidad frente al Gobierno central

Félix Bolaños, durante su visita ayer a Almería  // EFE

Bolaños sostuvo que con 
Pedro Sánchez Andalucía 
recibe 6.000 millones de 
euros más cada año de 
financiación autonómica
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Imagen de una de las actividades de la pasada edición del Festival de Cine, que tuvo lugar en la Fábrica de Artillería  // VANESSA GÓMEZ

MERCEDES BENÍTEZ 

SEVILLA 

El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, de-
fendió ayer la decisión de aplazar el 
Festival de Cine Europeo, que se pro-
rroga a la próxima primavera en lugar 
de hacerlo en noviembre. En declara-
ciones a los medios consideró que el 
cambio «está perfectamente justifica-
do» por la coincidencia con las activi-
dades y concientos de los Grammy La-
tinos, que se celebran por primera vez 
fuera de Estados Unidos. Sanz aclaró 
también que la propuesta de cambio 
no es personal, ha partido del actual 
director del certamen, Tito Rodríguez, 
quien asumió el cargo un mes antes de 
las elecciones municipales tras la mar-
cha de José Luis Cienfuegos. 

El regidor insistió en que la organi-
zación de los premios de la música «es 

una tarea lo suficientemente impor-
tante que justifica el aplazamiento, no 
la eliminación» del Festival de Cine. 
Así lo aconsejó el propio director, que 
no ve conveniente la coincidencia de 
ambos eventos. No obstante, Sanz dijo 
que «aunque somos capaces de orga-
nizar muchas cosas a la vez, hay que 
recordar que los espacios escénicos 
de la ciudad están prácticamente to-
dos bloqueados en esas fechas», por 
lo que no habría cabida para las pre-
sentaciones y galas habituales del cer-
tamen cinematográfico. Así, mostró 
un calendario de fechas en el que apa-
recen ocupados lugares como el tea-
tro Lope de Vega, el Casino de la Ex-
posición o el Alcázar durante las fe-
chas propias del festival. 

De la misma forma defendió que «el 
Ayuntamiento hace un esfuerzo de más 
de cuatro millones de euros para que 
durante el mes de noviembre Sevilla 
sea el escaparate del mundo». Por ello 
insistió en que está perfectamente jus-
tificada la reprogramación. Sobre la 
nueva fecha, reconoció que todavía no 
hay nada cerrado, pero que se está bus-
cando el momento más idóneo. Y en lo 
que toca a la gestión del anterior equi-

po, consideró que «Antonio Muñoz es-
taba dejando morir este certamen» y 
la prueba de ello, según dijo, es que 
«nos hemos encontrado un montón de 
deudas y premios que no se habían 
otorgado». También alegó que «la Aca-
demia del Cine Europeo ya no anun-
ciaba las nominaciones para sus pre-
mios durante este certamen», con lo 
que no se pone eso en riesgo. 

Las críticas al cambio propuesto 
también continuaron ayer. Especial-
mente incisivos se mostraron desde 
el grupo municipal socialista que ca-
lificó la decisión de «mofa e insulto 
hacia el Festival de Cine y a toda la pro-
gramación cultural de otoño». «No hay 
otro motivo para la cancelación que el 
hecho de que el Partido Popular y Vox 
no lo quieren, les molesta», señaló la 
concejal Myriam Díaz, quien conside-
ra «ruin y cobarde» acusar además al 
director del certamen, Tito Rodríguez, 
de aconsejarlo.  

En declaraciones remitidas a Euro-
pa Press, Díaz sostuvo que «decir aho-
ra que el alcalde Antonio Muñoz dejó 
morir el Festival de Cine es una men-
tira más del gobierno del PP que se re-
bate fácilmente con datos, como los 
más de 75.000 espectadores que ha re-
cibido o el centenar de estrenos de la 
última edición, o que por quinto año 
consecutivo fuera la cita cinematográ-
fica mejor valorada por el Ministerio 
de Cultura». 

Por su parte, la confluencia de Po-
demos e IU ve en este aplazamiento 
una maniobra para eliminar el even-
to, como dijo el portavoz del grupo, 
Ismael Sánchez Castillo. Así, mostró 
sus sospechas por este cambio que 
califica de «paradójico», pues en la 
primavera es cuando más eventos se 
concentran. 

Sanz dice que no hay 
espacios libres en 
noviembre para  
el Festival de Cine

∑ El cambio de fechas  
fue una propuesta del 
director del certamen 
que quiere separarlo  
de los Grammy

El regidor, José Luis Sanz, 
marcó ayer distancias con la 
gestión del anterior equipo 
de gobierno. «No he ganado 
las elecciones para hacer la 
misma política cultural que 
Muñoz, hay sevillanos que 
me han votado pensando en 
que esta ciudad se merecía, 
por ejemplo, una Feria del 
Libro que no sea de tercera 
división y por eso voy a 
trabajar», dijo de forma 
tajante. Así, se mostró 
convencido de que también 
habrá «muchos sevillanos 
que me han votado pensando 
que Sevilla merecía un 
Festival de Cine de mucha 
más calidad y voy a trabajar 
por ello». Sanz recordó que, 
además del desembolso de la 
Junta en los Grammy (18 
millones de euros), el Ayunta-
miento hace un importantísi-
mo esfuerzo económico de 
más de cuatro millones para 
que la ciudad sea durante 
todo el mes de noviembre el 
escaparate del mundo», lo 
que requiere dedicación 
completa.

«No he ganado para 
hacer la misma 
gestión que Muñoz»

La oposición ve en este 
aplazamiento una 
maniobra para eliminar 
definitivamente el 
certamen cinematográficoD
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E. M. 

SEVILLA 

La agenda de la edición sevillana de 

los Grammy Latinos empieza a con-

cretarse. La organización ya tiene re-

servados todos los espacios públicos 

que utilizará para la celebración de 
las diferentes eventos, en concreto 

tres galas, dos grandes conciertos y 

una recepción para los nominados. 

Estos no serán los únicos, pero sí los 

primeros que se han confirmado, aun-

que todavía no se ha dado ninguna 

pista sobre los artistas que se despla-

zarán a la capital andaluza para tan 

señalada cita. 

El Palacio de Congresos será el epi-

centro del certamen que precisará de 

los dos edificios. De hecho, ambos es-

tán a disposición de los organizado-

res desde el 8 al 18 de noviembre. Será 

a partir del día 9 cuando comiencen 

las primeras actividades vinculadas 

a los galardones. En ambos hay pre-

vistas galas, una en el recinto anti-

guo, que será el día 15, que estará de-

dicada a la persona del año, y otra en 

la parte ampliada, que la del 16. Esta 

última será la principal en la que se 

llevará a cabo la entrega de premios. 

Será en el auditorio, que tiene capa-

cidad para más de 3.000 personas. 

Este espacio es el que ha acogido las 

grandes citas de los últimos años 

como las ediciones de los premios 

Goya en 2019 y 2023 o la conferencia 

del expresidente Barack Obama que 

pronunció en el marco de la Conven-

ción Mundial de Turismo (WTTC) 

también en 2019.  

Otro lugar destacado será el Real 

Alcázar, donde se empezará a traba-

jar desde el 8 de noviembre para pre-
parar la recepción de los nominados. 

Se trata de un cóctel de presentación 

que se iba a celebrar el pasado mayo, 

pero finalmente se ha retrasado para 

que forme parte de la misma progra-

mación. En ella actuarán varios artis-

tas y se baraja la posibilidad de que 

sean Alejandro Sanz y Bizarrap, aun-

que todavía están por concretar. Di-

cha recepción tendrá lugar el 14 de no-

viembre. Ese mismo día está previsto 

otro evento en la Fábrica de Artillería, 

que estará totalmente operativa al fi-

nal del verano. Los antiguos talleres 

de fundición, ya reconvertidos en el 

Centro Magallanes, estarán a disposi-

ción de la Academia Latina de Graba-

ción desde el día 9.  

La Casa Pilatos será uno de los po-

cos espacios privados que se ha teni-

do en cuenta para la celebración, pues 

la organización ha optado por el pa-

trimonio público. No obstante, en esta 

casa palacio se ha previsto uno de los 

eventos vinculados a los premios, se-

gún el calendario que maneja el Con-

sistorio. Entre los que se ajusta al es-

pacio está el encuentro de mujeres lí-

deres de la industria de la música.  

Un día antes, el 12 de noviembre, 

tendrá lugar otra gala en el teatro Lope 

de Vega, haciendo uso también del Ca-

sino de la Exposición. De hecho, am-

bos espacios estarán reservados para 

la preparación desde una semana an-

tes. Todo ello ha obligado a adaptar la 
programación cultural que acogen así 

como las visitas.  

12.000 personas 
Los conciertos se celebrarán en gran-

des espacios abiertos como la Plaza 

de España. Ese es uno de los que ha 

trascendido, pero no se han dado de-

talles sobre quiénes serán los artis-

tas. Será ya a partir del 19 de septiem-

bre, que es la fecha elegida para anun-

ciar a los nominados, cuando se cierre 

la agenda definitivamente. La Acade-

mia calcula que el evento atraerá al 

menos a 12.000 personas de la indus-

tria musical, además del público que 

quiera ver en directo las actuaciones. 

El impacto económico que prevén las 

administraciones involucradas en 

este evento –Junta de Andalucía y 

Ayuntamiento de Sevilla– es de unos 

500 millones de euros en esos tres 

años.  

Entre los habituales de esta cita es-

tán Rosalía, Alejandro Sanz, Sebas-

tián Yatra, Bad Bunny, Rita Lee, C Tan-

gana o Becky G, que además no tie-

nen conciertos programados en esas 

fechas dentro de las giras y tours que 

ya están comprometidos.  

La captación de una celebración 

de esta envergadura ha precisado de 

la colaboración entre la ciudad y la 

Junta de Andalucía. Sevilla ya estaba 

en el radar de los organizadores des-

de hace varios años. En 2021 logró ser 
elegida como destino protagonista en 

la fiesta posterior a la gala celebrada 

en Las Vegas con proyecciones de dis-

tintos enclaves de la ciudad, un espa-

cio en el que se degustaron tapas tra-

dicionales y la actuación del cantaor 

Arcángel. La promoción fue gracias 

a la petición de Turespaña, que fue 

uno de los patrocinadores de aquella 

edición. 

Esa experiencia la incluyó en su pro-

puesta la Consejería de Turismo que 

desde el pasado mes de septiembre 

está manteniendo reuniones para que 

Andalucía entre en el circuito de gran-

des eventos. Fue en octubre cuando se 

tuvieron los primeros encuentros con 

la Academia Latina de Artes y Cien-

cias de la Grabación que cristalizaron 

en febrero con la confirmación.

Tres galas, dos grandes conciertos y una 
recepción para la semana de los Grammy

∑ La organización 
cerrará esos días Fibes, 
Artillería, la Casa 
Pilatos, el Lope de Vega 
y parte del Alcázar

Fibes, la Casa Pilatos, la Fábrica de Artillería o el Real Alcázar son algunos de 

los espacios públicos donde se celebrarán eventos de los Grammy  // ABCD
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Luis Lastra 

La vigésima edición del Festival 
de Cine Europeo de Sevilla, que 
en teoría se habría celebrado del 
3 al 11 de noviembre, se ha pos-
puesto a la primavera de 2024 y 
por muchas críticas que haya re-
cibido la decisión, el alcalde José 
Luis Sanz la defendió y justificó 
ayer de manera contundente. A 
su juicio, el “aplazamiento, no 

eliminación”, está “perfectamen-
te justificado” por su coinciden-
cia con los Grammy Latino, que 
coparán la atención cultural del 
Consistorio y unos cuantos “es-
pacios escénicos” de la ciudad 
durante esas semanas de otoño. 
Y no se quedó ahí el primer edil, 
que para reforzar sus argumen-
tos aprovechó la coyuntura para 
criticar con dureza a su predece-
sor, Antonio Muñoz, quien en su 

opinión “estaba dejando morir” 
el evento cinematográfico más 
importante de Sevilla. “Hace 
unos meses tampoco estaba pen-
sando en el Festival”, indicó Sanz 
a los periodistas durante la pre-
sentación de una campaña de 
plantación de árboles. 

“Los Grammy son lo suficiente-
mente importantes para justifi-
car el aplazamiento, no elimina-
ción, del Festival de Cine. En Se-

villa somos capaces de organizar 
muchísimas cosas a la vez, pero 
Antonio Muñoz sabía que los es-
pacios escénicos en noviembre 
están bloqueados con los 
Grammy”, afirmó. “Él dijo que es 
el acontecimiento más importan-
te que se iba a celebrar en Sevilla. 
Estoy de acuerdo. El Ayunta-
miento va a hacer el esfuerzo de 
poner 4 millones de euros para 
que Sevilla sea el escaparate del 

mundo en noviembre. La deci-
sión está perfectamente justifica-
da”, reiteró. 

La aseveración de que Muñoz 
“lo estaba dejando morir” le valió 
a Sanz como preámbulo para de-
nunciar la anterior gestión de es-
te evento en particular y de la po-
lítica cultural en general, con una 
mención muy llamativa a la Feria 
del Libro. “Nos hemos encontra-
do un Festival lleno de deudas y 
premios que todavía no se han 
pagado. El año pasado había per-
dido las nominaciones de la Aca-
demia del Cine Europeo, que las 
consiguió [Juan Ignacio] Zoido y 

las queremos recuperar. Además, 
yo no he ganado las elecciones 
para hacer la misma política cul-
tural que Muñoz”, espetó. 

“Los sevillanos que me han vo-
tado no quieren una Feria del Li-
bro de tercera división y también 
se merecen un mejor Festival de 
Cine. Está consolidado en el 
tiempo, pero le falta un salto de 
calidad”, resaltó. “No sólo el cine 
es cultura. ¿Los Grammy no son 
un evento cultural?”, añadió.  

En cuanto a las posibles fechas 
de su celebración en 2024, Sanz 
lo situó “a finales de abril”. “Ten-
dremos que verlo con el direc-
tor”, añadió. En este sentido, re-
calcó que Ildefonso Tito Rodrí-
guez, que precisamente este año 
se estrenaba en ese puesto al 
frente del certamen, “ha aconse-
jado el aplazamiento”. 

Los espacios escénicos “blo-
queados” por los actos de los 
Grammy Latino son el teatro Lo-
pe de Vega y el Casino de la Expo-
sición, que estarán ocupados del 
5 al 13 de noviembre; el Alcázar, 
parcialmente del 8 al 15; el pabe-
llón I de Fibes, del 8 al 18; el pa-
bellón II, del 10 al 18; la Fábrica 
de Artillería, del 9 al 15; y la Ca-
sa Pilatos, del 8 al 14. De todas 
esas sedes, las únicas asociadas 
al Festival de Cine son el Lope de 
Vega y el Casino. En las demás ra-
ra vez ha habido nunca un acto 
relacionado con el evento cine-
matográfico.

GEMA VARGAS / EFE 

El alcalde, José Luis Sanz, ayer flanqueado por Ricardo Villena y Evelia Rincón en la calle Campo de los Mártires.

Sanz se justifica y dice que 
Muñoz “estaba dejando 
morir” el Festival de Cine

“Yo no he ganado las 
elecciones para hacer 
la misma política 
cultural que Muñoz”

l El alcalde habla de “aplazamiento, no eliminación”, y aprovecha la 

coyuntura para denunciar que la Feria del Libro es “de tercera división”
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M. J. PEREIRA SEVILLA 

El grupo SSG refuerza su presencia 

en la provincia de Granada tras fir-

mar un acuerdo que supone la ad-

quisición de Ambulancias Alhambra, 

Romil y Los Cármenes, que operan 

en la provincia, lo que le permitirá 

incrementar su facturación anual en 

veinte millones de euros anuales. Las 

200 ambulancias de esas empresas 

se sumarán a las 1.500 que tiene ya 

el grupo SSG, reforzando su posición 

en Granada y Andalucía, según fuen-
tes de la compañía. 

En concreto, el grupo ha firmado 

un acuerdo que supone la adquisi-

ción de los activos de Ambulancias 

Alhambra, el principal proveedor del 

servicio de transporte sanitario en 

el territorio, por lo que subrogará 

toda la actividad que prestaba has-

ta ahora esta empresa. En la misma 

línea, la compañía sevillana conso-

lida su liderazgo en el territorio na-

cional anunciando que también dis-

pondrá de los activos de Ambulan-

cias Romil, que opera en toda la costa 

granadina, y Ambulancias Los Cár-

menes, especializada en ofrecer el 

servicio de urgencias. 

El acuerdo alcanzado con las tres 

empresas implica la subrogación de 

toda su actividad, lo que incluye tan-

to las respectivas plantillas como las 

flotas actuales de vehículos. La ope-

ración, que está valorada en más de 

10 millones de euros en su conjun-

to, ofrece una solución a los trabaja-

dores y a los socios de las compañías 

que llevaban mucho tiempo en la 

gestión de las empresas granadinas. 

Empleos 
Con la incorporación de las empre-

sas bajo la gestión del grupo SSG, la 

compañía garantizará la continui-

dad de todos los puestos de trabajo 

existentes, así como la prestación de 

los servicios del transporte progra-
mado y el de urgencias en la provin-

cia. Con este movimiento SSG afian-

za su posición en Andalucía donde 

actualmente presta servicios en las 

provincias de Cádiz, Jaén, Córdoba 

y ahora en Granada, y, además, cuen-

ta con delegaciones en Sevilla y Má-

laga, lugares donde el grupo se ha 

presentado a los contratos reciente-

mente licitados por parte del Servi-

cio Andaluz de Salud (SAS). 

En junio, Asterion Industrial Part-

ners, empresa española de inversio-

nes de infraestructuras en Europa, 

con experiencia en telecomunica-

ciones, energía y movilidad, entró en 

el capital social de grupo SSG, espe-

cializada en transporte sanitario, 

fundada y dirigida por Diego Prieto 

Martagón.

La sevillana SSG 
compra 200 
ambulancias de 
tres empresas de 
Granada

TRANSPORTE SANITARIO
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Óscar Lezameta 

La pretensión de la Junta de An-
dalucía de eludir la negociación 
bilateral del Gobierno con Cata-
luña en la reforma del sistema de 
financiación autonómica parece 
haber encontrado un eco favora-
ble en el Ejecutivo central, al me-
nos en las manifestaciones de la 
portavoz en funciones, Isabel 
Rodríguez, quien apuntó direc-
tamente a un acuerdo multilate-
ral entre todas las comunidades 
autónomas para poner fin a las 
reclamaciones de todas ellas por 
superar un sistema que debería 
haber sido modificado hace una 
década. Pese a todo, desde el PP 
andaluz, en boca de su secretario 
general, Antonio Repullo, insis-
tió en la petición de explicacio-
nes de “cuánto va a costar el pac-
to de Pedro Sánchez con los in-
dependentistas para mantener-
se en el poder”, a pesar de que las 
negociaciones todavía no se han 
abierto. 

En su recogida de credenciales 
en el Congreso de los Diputados, 
la ministra portavoz del Gobier-
no en funciones abogaba en la 
idea ya conocida y compartida  
por todas las administraciones en 
abordar la reforma del sistema 
de financiación autonómica 
desde el “diálogo con todas las 
comunidades”, en un contexto en 
el que existe el debate sobre una 
posible condonación de deuda a 
Cataluña a cambio del apoyo de 
los partidos independentistas a 
la investidura de Pedro Sánchez.   
El presidente de la Generalitat 
señaló esta misma semana que 
no iba a aceptar nada fuera de 
una negociación bilateral con el 
nuevo Ejecutivo, toda vez que no 
“iba a ir de la mano de Ayuso o 
García Page en la reforma de la fi-
nanciación”. 

Rodríguez sí coincide con su 
compañera de Gabinete, la mi-
nistra de Hacienda en funciones, 
María Jesús Montero, quien cali-
ficó de “urgente” dicha reforma. 
El llamamiento al consenso ter-
minó ahí, ya que Rodríguez re-
prochó al PP que “dejara pen-
diente” la actualización del sis-
tema de financiación cuando te-
nía mayoría absoluta con Maria-
no Rajoy, por lo que cree que la 
reforma del modelo “lamenta-
blemente no es un tema nuevo”. 
Eso sí, ante las posibles preten-
siones de los partidos indepen-
dentistas de que el Gobierno asu-
ma una parte de la deuda de Ca-

taluña, la ministra portavoz, que 
no se refirió a una situación que 
no parece ser la más factible, to-
da vez que supondría si se hicie-
ra a todas, una quita de 187.000 
millones de euros, de ellos 
25.000 correspondientes a Anda-
lucía. No obstante, la portavoz en 
funciones sí que quiso dejar claro 
que cualquier reforma se debe 
acometer “en el contexto de diá-
logo con todas las comunidades 
autónomas”. También cree que 

esta reforma del sistema de fi-
nanciación autonómica tiene que 
ir ligada de la actualización del 
modelo de financiación de las 
entidades locales, como ha recla-
mado el Gobierno en varias oca-
siones. 

EL PP PIDE EXPLICACIONES 

Por su parte, el secretario gene-
ral del PP-A, Antonio Repullo, 
instaba al secretario general del 
PSOE-A, Juan Espadas, a que sea 

un “aliado” del Gobierno de 
Juanma Moreno en la defensa de 
los intereses de Andalucía, ante 
la posible reedición de un Ejecu-
tivo nacional de Pedro Sánchez 
si cuenta con el apoyo de parti-
dos nacionalistas e independen-
tistas.  

Repullo preguntó  al PSOE-A si 
ya sabe cuánto “va a costar a los 
andaluces” ese posible acuerdo 
de Pedro Sánchez con los parti-
dos independentistas y naciona-

listas para mantenerse en el po-
der, ya que a su entender ya se 
pueden intuir cuáles van a ser los 
“debes” de Pedro Sánchez a esos 
partidos de cara a lograr un 
acuerdo y que éstos ya han empe-
zado a desvelar. “Sería un Go-
bierno de España muchísimo 
más débil de lo que es ahora y pa-
ra el que Andalucía no va a ser 
una prioridad”. 

“Queremos tener un conoci-
miento exacto y pleno de qué van 
esos pactos y cuál es la traduc-
ción negativa que pueden tener 
para Andalucía”, agregó el diri-
gente popular, quien alertó de 
que hay dos cuestiones funda-
mentales para esta comunidad, 
la reforma de la financiación au-
tonómica y las medidas e infraes-
tructuras hidráulicas para hacer 
frente al problema de la sequía, 
que hasta el momento no han te-
nido respuesta por parte del Eje-
cutivo de Pedro Sánchez y que se-
guirán sin tenerla en caso de la 
reedición de un nuevo gobierno 
socialista”. 

“Ya han dicho que la financia-
ción autonómica va a volver a te-
ner un parón y no sabemos si la 

El Gobierno coincide con la Junta 
en el diálogo sobre la financiación

EFE 

Reunión del Consejo de Política Fiscal y Financiera presidido por la ministra de Hacienda.

l La portavoz Isabel Rodríguez apunta a una “negociación entre todas las autonomías” 
l Desde el Gobierno autonómico se rechazaron las conversaciones bilaterales con Cataluña

 

Fedea confirma la infrafinanciación de Andalucía

El director de la Fundación de 
Estudios de Economía Aplicada 
(Fedea), Ángel de la Fuente, 
opinó que, “si se abriese el me-
lón de negociar rebajas de la 
deuda” de comunidades autó-
nomas con el Estado, “la única 
forma de hacerlo sin que se líe 
parda sería hacerlo para todos” 
los territorios, y “con algún cri-
terio para ver a quién le toca 
más o menos”, de modo que “no 
se podría hacer sólo para una 
comunidad autónoma sin que 

la legislatura, y se puede hacer 
relativamente rápido, pero no 
en 15 días” De la Fuente señaló 
que las tres comunidades autó-
nomas “peor tratadas” con el 
actual sistema de financiación 
serían, por este orden, “la Re-
gión de Murcia, la Comunidad 
Valenciana y Andalucía”, comu-
nidad esta última que se sitúa 
“unos cinco puntos por debajo 
de la media en términos de fi-
nanciación por habitante ajus-
tado”.

hubiera muchas protestas”, se-
gún ha añadido.  Ángel de la 
Fuente manifestó que no cree 
que “nadie” esté “pensando se-
riamente en ir por esa vía” y 
apuntó que “no” es el momento 
político más idóneo para estable-
cer criterios técnicos a la hora de 
reformar el sistema de financia-
ción “si se pretende hacer antes 
de la investidura” del próximo 
presidente del Gobierno. “Otra 
cosa sería que hubiera un com-
promiso de hacerlo a lo largo de 
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política de bajada de impuestos
de Moreno va a tener una res-
puesta negativa por parte de un
posible nuevo Gobierno de Pedro
Sánchez”, añadió Repullo, quien
pidió “al PSOE andaluz que por
una vez sea claro y contundente:
que sea claro ante los posibles
pactos que pueda alcanzar Pedro
Sánchez para seguir en el poder
y que sea contundente a la hora
de reclamar lo que necesita An-
dalucía”. 

En su opinión, Espadas y el
PSOE-A tienen que darse cuenta,
“y todavía no lo han hecho en es-
tos últimos casi cinco años, de
que uno de sus objetivos tiene
que ser defender los intereses de
los andaluces”, y que en ese co-
metido debería convertirse en un
“aliado del Gobierno de Juanma
Moreno”. “Aunque no le guste el
Gobierno de Juanma Moreno,
debería ser un aliado para sacar
adelante aquellos proyectos y ne-
cesidades que son urgentísimas
para nuestra tierra y que necesi-
tan el apoyo y la alianza tanto de
los que te votan como de los que
no te votan”. 

A su juicio, el PSOE de Juan Es-
padas tiene que hablar claro a sus
votantes y a todos los andaluces
sobre cuál será su posición ante
un eventual nuevo Gobierno de
Pedro Sánchez, y debería ser
“contundente” a la hora de su-
marse a las reclamaciones “sen-
satas y honestas” de la Junta al
Ejecutivo de la nación en defensa
de los intereses de Andalucía. 

Por su parte, el portavoz del

Grupo Vox en el Parlamento de
Andalucía, Manuel Gavira, ase-
guró que la postura del PP anda-
luz en relación a una posible re-
forma del sistema de financia-
ción autonómica anunciada por
el Gobierno de Sánchez, pone de
manifiesto “los 17 PP diferentes
que tenemos en España, donde
cada uno dice una cosa distinta y
defienden posturas contrarias,
buscando únicamente sus intere-
ses y no el del conjunto de los es-
pañoles”. 

Para Vox, la reforma del siste-
ma de financiación autonómica
anunciada por el Ejecutivo de
Sánchez “no busca en ningún
momento el equilibrio económi-
co entre las regiones de España”,
sino que “lo que realmente pre-
tende es entregar más dinero a
los separatistas, con lo que segui-
rá aumentando las desigualda-
des entre españoles dependien-
do del territorio donde residan”
y Gavira advirtió que cualquier
planteamiento que se haga sobre
la financiación autonómica “de-
be hacerse con perspectiva na-
cional y respondiendo a las nece-
sidades reales de cada región”.

Antonio Repullo apunta 

a que “con Sánchez la 

financiación autonómica

tendrá otro parón”
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R. Rocha 

La  Diputación de Sevilla ha libra-
do el pago de 15 millones de eu-
ros para programas de preven-
ción de la exclusión social y cinco 
millones de euros para los de 
emergencia social que se están 
llevando a cabo hasta diciembre 
de 2024. A esta cifra se suman las 

aportaciones de los ayuntamien-
tos, que suma 1,53 millones de 
euros al total de 16.532.169 euros 
para los programas de preven-
ción de la exclusión social.  

Según la diputada provincial 
responsable de las políticas socia-
les, María Encarnación Fuentes, 
“con estos dos programas, finan-
ciados con fondos propios provin-
ciales y la cofinanciación de los 
ayuntamientos en función de su 
población, incidimos en la inte-
gración social de personas en ries-
go de exclusión o riesgo de pade-
cerlo a través de contrataciones 
temporales en tareas no estructu-
rales en los ayuntamientos. Ade-
más, atendemos situaciones de 
emergencia social que ayuden a 
paliar necesidades básicas habita-
cionales, de alimentación, sumi-
nistros, medicamentos y otros 
conceptos de primera necesidad”. 

Para ser beneficiario de estos 
programas subvencionados por 
Diputación se considerará la renta 
de la unidad familiar y el informe 
previo de los Servicios Sociales 
Comunitarios de los ayuntamien-
tos, “cuya labor profesional y 
compromiso social es imprescin-
dible para el logro de los objetivos 
que se persiguen, y ponen en valor 
la función de los empleados públi-
cos en los municipios que cada día 
desarrollan su tarea en los equi-
pos del ámbito social municipal”, 
explicó la diputada. 

En el caso de los programas pa-
ra evitar la exclusión social, me-
diante esta convocatoria se conce-
den subvenciones a los ayunta-
mientos en régimen de concu-
rrencia no competitiva con el ob-
jetivo de dotar de estrategias y téc-
nicas adaptadas a la actual situa-
ción económica para incrementar 
las posibilidades de incorporar al 
mercado laboral a los vecinos que 
tienen dificultades sociales y con 
personas a su cargo; a mujeres en 
situación de riesgo o proclives a 
desembocar en situaciones de ex-
clusión social, con carácter prefe-
rente a víctimas de violencia de 
género; contratar a jóvenes con 
dificultades sociales; así como 
realizar pequeñas obras de interés 
social para el municipio. 

Respecto al programa de ayu-
das a los municipios para el pro-
grama extraordinario de emer-
gencia social, al que la Diputación 
aporta cinco millones de euros. 
De ellos, 3,5 millones irán desti-

nados a municipios menores de 
20.000 habitantes y 1,5 millones 
para  los de más de 20.000.  

Los beneficiarios de estas ayu-
das son los ayuntamientos y las 
prestaciones de emergencias 
que gestionan destinadas a per-
sonas o familias que están en 
una situación coyuntural de cri-
sis sobrevenida, careciendo de 
recursos económicos suficientes 
para hacer frente a las necesida-
des básicas existentes que, de no 
atenderlas podrían derivar en si-
tuaciones de marginación o de 
exclusión social. 

El Plan Provincial de Cohesión 
Social e Igualdad 2020-2023, ac-
tualizado para el año 2023 en se-
sión plenaria de 29 de diciembre 
de 2022, recoge como anexos a las 
Bases Reguladoras para la conce-
sión de subvenciones a las entida-
des locales de la provincia de Sevi-
lla los Programas para la Preven-
ción de la Exclusión Social 2023 y 
del Programa Extraordinario de 
gestión municipal con destino a 
las Emergencias Sociales 2023. El 
Plan Provincial de Cohesión So-
cial e Igualdad 2020-2023, actua-

lizado para el año 2023 en sesión 
plenaria de 29 de diciembre de 
2022, recoge como Anexos a las 
Bases Reguladoras para la conce-
sión de subvenciones a las entida-
des locales de la provincia de Sevi-
lla los Programas para la Preven-
ción de la Exclusión Social 2023 y 
del Programa Extraordinario de 
gestión municipal con destino a 
las Emergencias Sociales 2023. 

Una vez publicadas las bases, se 
acordó la autorización del gasto y 
la aprobación de la Convocatoria, 
que recoge como Anexos los im-
portes asignados a cada entidad 
local para el desarrollo y ejecu-
ción de dichos programas de ges-
tión municipal. Una vez transcu-
rrido el plazo para la presentación 
del documento de compromiso de 
ejecución y aceptación expresa de 
los ayuntamientos, la Diputación, 
a través del Área de Cohesión So-
cial e Igualdad, está procediendo 
a ordenar los pagos de las transfe-
rencias correspondientes a los 
municipios en un único pago. 

La cuantía destinada a estos 
programas asciende a 15 millones 
de euros para la Prevención de la 

Exclusión Social, al que se suman 
1,5 millones de euros de aporta-
ciones por parte de los ayunta-
mientos. Y 5 millones de euros pa-
ra Emergencias Sociales.  

La ejecución de estos progra-
mas se extenderá hasta el mes de 
diciembre de 2024, y los consisto-
rios tendrán hasta marzo de 2025 
para justificar los gastos realiza-
dos, conforme a lo establecido en 
las Bases Reguladoras. 

En concreto, los 96 munici-
pios y entidades locales autóno-
mas que recibirán subvenciones 
de la Diputación Provincial para 
el programa de prevención de la 
exclusión social van desde los 
1.596.344,80 euros de Dos Her-
manas que se suma a los 
319.268,96 euros del consisto-
rio; hasta los 7.500 euros para el 
pueblo con menos habitantes de 
la provincia, el Madroño. Lógi-
camente, la cantidad aportada 
por la institución provincial está 
en relación con la densidad de 
población del municipio. De es-
te modo, los ayuntamientos que 
más dinero reciben son, además 
del nazareno, los 929.396,50 
euros de Alcalá de Guadaíra, 
más los 185.879,30 euros muni-
cipales; 380.375,97 euros en Ca-
mas que se suman a los 
57.056,40 del consistorio; 
381.834,63 euros de Coria del 
Río que se unen a 57.275,19; 
344.582,47 euros aportarán a 
Lebrija más los 51.687,37 del 
ayuntamiento o los 482.370,58 
euros para La Rinconada. 

Las subvenciones del programa 
extraordinario de gestión muni-
cipal de Emergencia Social van 
desde los 301.428 euros de Dos 
Hermanas a os 3.500 euros de la 
ELA Isla Redonda-Aceñuela. En 
estos 96 municipios y entidades 
locales autónomas (ELA), desta-
can las subvenciones a Alcalá de 
Guadaíra (175.492,25 euros), La 
Algaba (109.549,39), Las Cabe-
zas de San Juan (113.111,97), 
Marchena (114.893,26) y Osuna 
(123.410,06).

La Diputación 
libera 20 millones 
de euros para 
emergencia social
l El dinero irá también destinado a  

la prevención de la exclusión social en  

los distintos municipios de la provincia

M. G. 

Equipo de gobierno de la Diputación Provincial de Sevilla.
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JULIÁN PÉREZ / EFE 

Un cultivo de fresas en Lucena del Puerto.

R. A.  

El secretario general del PSOE-
A, Juan Espadas, defendió que 
el presidente de la Junta, Juan-
ma Moreno, debe “aparcar” la 
tramitación de la proposición 
de ley registrada por PP-A y Vox 
en el Parlamento andaluz para 
regularizar zonas de regadío en 

el entorno del espacio natural 
de Doñana, en la comarca del 
Condado de Huelva, al menos 
mientras no se recupere el 
“equilibrio hídrico” de Doñana. 

El secretario general del 
PSOE-A pidió por carta el pasa-
do mes de junio al presidente de 
la Junta que le recibiera en una 
reunión en el Palacio de San 
Telmo para abordar posibles al-
ternativas a esta iniciativa, un 
encuentro que no se llegó a pro-
ducir, ya que Juanma Moreno 
respondió a Espadas en otra mi-
siva sugiriéndole “aislar este 
asunto de la contienda electo-

ral” de los comicios generales 
del 23 de julio, y le señalaba que 
después de esa cita con las ur-
nas seguiría “abierta la posibili-
dad de incluir modificaciones 
que vengan a mejorar el texto 
legal”. 

Además, Moreno avisó enton-
ces a Espadas de que en el pró-
ximo mes de septiembre tenía 
previsto celebrar una “ronda de 
reuniones con los máximos re-
presentantes de los grupos par-
lamentarios” para “iniciar el 
curso político” en Andalucía. 

En este contexto, el secretario 
general del PSOE-A ha dicho 

que esperará a si, efectivamen-
te, en el mes de septiembre el 
presidente de la Junta “tiene vo-
luntad de que nos sentemos a 
buscar una solución coherente, 
en el marco de la legalidad vi-
gente, para abordar los proble-
mas en relación con la Corona 
Norte de Doñana”. 

“Yo siempre voy a estar dispo-
nible para hacer propuestas y 
para intentar evitar el enorme 
error político que sería conti-
nuar adelante, tal y como está”, 
con esta proposición de ley, se-
gún ha enfatizado el líder socia-
lista, que ha insistido en defen-
der que, a su juicio, “lo más co-
rrecto y sensato por parte del 
presidente de la Junta es apar-
car”, por usar “el término más 
suave”, esa iniciativa y “no se-
guir adelante” con esa proposi-
ción de ley.

Espadas espera reunirse con 
Moreno en septiembre por Doñana
El PSOE-A insiste en 

“aparcar” la ley de 

ampliación de regadíos 

del entorno del Parque
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Redacción SEVILLA 

Cox Energy se ha adjudicado una 
licitación en Guatemala que per-
mitirá la construcción de 130 
megavatios pico (MWp) de ener-
gía solar en dos parques en la re-
gión de Zacapa y Chiquimulilla, 
con una inversión de 100 millo-
nes de dólares (más de 91 millo-
nes de euros). 

Según anunció ayer en una no-
ta de prensa, la adjudicación va a 
permitir no sólo que la compañía 
se asiente en el país, sino que el 
grupo, a través de su filial de in-
geniería y construcción Aben-
goa, pueda entrar para hacer eje-
cutar la ingeniera, gestión de 
compra, construcción y manteni-
miento de los parques. 

En concreto, Cox Energy ha 
resultado ganadora de la licita-

ción pública para dar respaldo 
a contratos dolarizados de su-
ministro de electricidad a 15 
años, convocada por la Comi-
sión Nacional de Energía Eléc-
trica de Guatemala. 

A la subasta, que forma parte 
del Plan de Expansión de Gene-
ración o PEG del Gobierno gua-
temalteco, se presentaron 48 
empresas que presentaron ofer-
tas por un total de 1.500 megava-
tios (MW) sobre 235 MW objeto 
de la licitación. 

La compañía venderá 106 gi-
gavatios hora (GWh) al año de 
energía a la Distribuidora de 
Electricidad de Occidente, Dis-
tribuidora de Electricidad de 
Oriente y a la Empresa Eléctrica 
de Guatemala, para lo que reali-
zará inversiones por un total de 
100 millones de dólares. 

Esta inversión permitirá seguir 
con el crecimiento en el país, su-
perando las previsiones de su 
plan estratégico. 

La firma está presente en Espa-
ña, México, Chile, Colombia, 
Centroamérica y el Caribe. 

Cox Energy ya formalizó el pa-
sado viernes la adquisición de 
Abengoa con la firma ante nota-
rio. Así culminaba el último paso 
de un largo proceso en el que la 
firma presidida por Riquelme ha 
conseguido el apoyo de Banco  
Santander, Caixabank, Crédit 
Agricole, Bankinter, HSBC y 
BBVA, que forman el grupo de en-
tidades que ha concedido la línea 
de avales por un total de 150 mi-
llones de euros y que cuenta, a su 
vez, con el apoyo del Cesce. 

En las semanas posteriores a 
la adjudicación, el máximo di-
rectivo de Cox trasladó al equi-
po de Abengoa su objetivo de 
volver a situar la compañía en 
una posición de liderazgo en su 
sector, por lo que su intención 
ahora de acelerar la inversión 
en un corto plazo.

Cox Energy logra un contrato 
por 91 millones en Guatemala 
que beneficiará a Abengoa
l Se adjudica dos parques solares de 130 MW 

l La firma sevillana ejecutará la ingeniería, 

la construcción y el mantenimiento

M. G. 

Enrique Riquelme, presidente ejecutivo de Cox Energy.
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R. S.  

La delegada territorial de 
Agricultura, Pesca, Agua y De-
sarrollo Rural en Sevilla, Ma-
ría Isabel Solís, visitó las obras 
de la conducción El Gallo-He-
rrera, labores que se iniciaron 
el pasado 31 de marzo y que 
ya están al 16,35% de su eje-
cución. El plazo estimado es 

de 18 meses. En cuanto a inver-
sión de la Junta, las actuaciones 
tienen un presupuesto de 5,1 mi-
llones de euros.  

En una nota de prensa, la Junta 
explicó ayer que las obras se en-
marcan en el proyecto Mejora de 
la garantía de abastecimiento en 
alta en la Sierra Sur de Sevilla, 
una actuación declarada como de 
interés de la comunidad autóno-
ma de Andalucía. Las actuaciones 
que el Gobierno andaluz está “im-
pulsando” en esta comarca sevi-
llana son de “capital importancia” 
para mejorar el abastecimiento y 
garantizar la calidad de las aguas 
en la Sierra Sur de Sevilla. 

Como señaló la delegada, “las 
instalaciones actuales que estamos 
mejorando se encuentran en el fi-
nal de su periodo de amortización 
técnica”. “Por este motivo, se ob-
servan pérdidas de agua de aproxi-
madamente el 20% y diversas ave-
rías que provocan cortes de sumi-
nistro a los vecinos”, recalcó María 
Isabel Solís. Para la representante 
de la Consejería de Agua en Sevilla, 
estas instalaciones “son claramen-
te insuficientes para dar respuesta 
a las demandas actuales y futuras 
de suministro de agua de las pobla-
ciones de esta zona, por lo que ha 
sido de absoluta prioridad actuar y 
resolver los problemas”.

La delegada territorial  

de Agricultura visita los 

trabajos de la conducción 

El Gallo-Herrera

M. G. 

Los trabajos de mejora en Herrera.

Las obras del abastecimiento  
de agua a Herrera están al 16%
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R. S.  

El Partido Popular de Sevilla des-
tacó ayer el impulso de la Junta 
de Andalucía a la rehabilitación 
de viviendas en la provincia de 
Sevilla al incluir la Consejería de 
Fomento, Articulación del Terri-
torio y Vivienda, en la segunda 
fase del Plan Ecovivenda, una 
partida de casi 8,2 millones de 

euros para Morón de la Frontera, 
Utrera y La Puebla de Cazalla. 

En este sentido, el secretario ge-
neral del PP de Sevilla, José Ricar-
do García, destacó que de los 40 
millones de euros que destinará la 
Junta de Andalucía a la rehabilita-

ción de diez barrios en Andalucía, 
3,5 millones cubrirán los costes de 
rehabilitación de 112 viviendas 
del Pantano, en Morón de la Fron-
tera. También se beneficiarán del 
Plan Ecovivienda 172 viviendas 
de la barriada San Carlos Borro-
meo de Utrera, cuya actuación se-
rá financiada por 4,5 millones de 
fondos europeos; y en La Puebla 
de Cazalla, donde se destinará 
una partida de 190.464 euros pa-
ra intervenir en 12 viviendas de la 
carretera de Villanueva. 

Unas actuaciones que se suman 
a las ya previstas en 304 viviendas 
del barrio de Los Pajaritos de la ca-
pital (144 viviendas públicas y 
otras 160 de titularidad privada) y 
en otras 304 viviendas del barrio 
de Santa Isabel de San Juan de Az-
nalfarache y que “responden al 
empuje que desde la Junta de An-
dalucía se quiere imprimir a la mo-
dernización de barrios de la pro-
vincia de Sevilla”. Hablamos así de 
un total de 904 viviendas, suman-
do las dos fases del Plan Ecovivien-
da de la Junta de Andalucía puesto 
en marcha por el Gobierno de 
Juanma Moreno en la Junta “que 
nace con el objetivo de aprovechar 
al máximo la oportunidad que ge-
neran los fondos europeos para lo-
grar un parque de viviendas más 
eficiente, más sostenible y más 
adaptados a las necesidades exis-
tentes en la actualidad”. 

García recordó que además de 
la línea de ayudas para la rehabili-
tación de barriadas, hasta el mes 
de abril está abierta otra línea de 
subvenciones con 214 millones, a 
la que pueden acogerse tanto veci-
nos de comunidades como pro-
pietarios de toda Andalucía.

La Junta destina 
8,2 millones para 
la rehabilitación 
de viviendas 
l Las localidades de la provincia 

beneficiadas por estas ayudas son Morón de 

la Frontera, Utrera y La Puebla de Cazalla

Estas actuaciones 

responden al empuje 
de la Junta para 

modernizar los barrios”

José Ricardo García 

Secretario gral. PP Sevilla
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DANIEL CABALLERO 

MADRID 

El Gobierno dijo en 2022 que los fon-

dos alcanzarían «velocidad de cruce-

ro» en cuanto a su ejecución ya ese 
año. A finales del ejercicio se reafirmó 

con que ya se había alcanzado ese rit-

mo de despliegue de los recursos co-

munitarios y ahora en 2023 insisten 

cada vez que pueden en esa idea. Sin 

embargo, los datos parciales que hace 

públicos el Ejecutivo desmienten esa 

buena marcha del dinero de la UE.  

El último informe de ejecución pre-

supuestaria de la Intervención Gene-

ral del Estado (IGAE), con datos has-

ta junio de 2023, muestra que en el pre-

sente año se han ejecutado 5.917,1 

millones de euros. Esta cantidad su-

pone apenas un 16,55% del total de lo 

presupuestado para el conjunto del 

ejercicio, que asciende a 35.745,8 mi-

llones. Esa cantidad de ejecución es la 

referente al concepto de obligaciones 

reconocidas netas, que es el momen-

to en el que un tercero cuenta ya con 

el derecho a recibir el dinero de una 

subvención o licitación.  

En cambio, ese momento del pro-

ceso presupuestario no significa que 

el destinatario haya recibido ya el di-

nero. El informe de la IGAE incluye 

otro concepto de pagos realizados que 

en este caso es, hasta junio, de 3.738,7 

millones. Esto es el 10,46% del total 

presupuestado para todo el año; es de-

cir, que solo uno de cada diez euros es-

tán ya en el bolsillo del destinatario. 

Asimismo, en la comparativa inte-

ranual tampoco sale nada bien para-

da la gestión del Gobierno de Pedro 
Sánchez. A cierre de junio de 2022 se 

habían reconocido obligaciones netas 

por 4.754,6 millones; esto equivalía a 

un 16,82% del presupuesto total, lo que 

supone un porcentaje ligeramente por 

encima del de 2023. En términos de 

pagos realizados, el año pasado se ha-

bían abonado ya para esa fecha 2.620,3 

millones, un 9,27% del total del presu-

puesto.  

Más allá de ello, el documento tam-

bién señala un epígrafe para las trans-

ferencias de capital. Esto, en otras pa-

labras, es el dinero que se transfiere a 

las comunidades autónomas y ayun-

tamientos para llevar a cabo sus pro-

yectos. La cantidad presupuestada en 

transferencias de capital asciende a 

casi 25.000 millones de euros, aunque 

las obligaciones reconocidas netas no 

llegan ni al 20%, y los pagos realizados 

son incluso menores. Así, buena par-

te de los fondos europeos van a parar 

al ámbito regional y local, pero es aquí 

donde surge uno de los grandes pro-

blemas por la falta de datos. 

Las cifras de ejecución que da el Go-

bierno en el informe de la IGAE, que 

vienen desglosadas por ministerios, 

se refieren solamente a lo gestionado 

por la Administración General del Es-

tado. Y la información llega hasta ahí. 

Las cifras de gasto de las comuni-

dades autónomas y ayuntamientos 

son una incógnita en cuanto a la trans-

parencia que se da de las cifras de los 

fondos europeos. El Ejecutivo no apor-

ta datos detallados de ejecución regio-

nal y local porque, en buena medida, 

dice que no dispone de las cifras.  

Para aglutinar todas las estadísti-

cas se han desarrollado programas, 

como Coffee, donde las distintas ad-

ministraciones han de ir volcando sus 

datos de ejecución de los proyectos y 
que así el Ejecutivo pueda rendir cuen-

tas con la Comisión Europea.  

Pero las comunidades autónomas 

vienen denunciando desde hace dos 

años los problemas que tienen para 

acceder a la plataforma, para volcar 

los datos y para interconectar la mis-

ma con las plataformas autonómicas. 

En este sentido, el Gobierno no ha dado 

en ningún momento los datos de eje-

cución totales de los fondos europeos.  

Por otra parte, también se ha tripli-

cado la cifra de gastos de personal del 

Estado financiados a cargo del Meca-

nismo de Recuperación y Resiliencia, 

algo que permite la normativa de los 

fondos Next Generation. Se ha pasa-

do de un presupuesto en esta partida 

de 10,8 millones en 2022 a más de 33 

millones en 2023. 

El Gobierno ejecutó solo un 16,5% 
de los fondos europeos hasta junio

∑ La cifra es menor  
a la de 2022 por estas 
fechas pese a asegurar 
que el ritmo era ya de 
velocidad de crucero

Nadia Calviño, vicepresidenta primera del Gobierno  // EFE

5.917,1 
millones de euros son las 
obligaciones reconocidas a junio 
de 2023; esto es que el destinata-
rio ya tiene derecho a recibir un 
dinero de los fondos europeos  

33,7 
millones es el gasto en personal 
presupuestado este año, tres 
veces más que en 2022

LAS CIFRAS DE LOS 
FONDOS EUROPEOS
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520.090 andaluces en situación 
de vulnerabilidad tengan ingre-
sos fijos. 

Además, 408.500 andaluces 
que perciben el salario mínimo 
(SMI) disponen ahora de unos 
ingresos un 47% superiores a los 
que obtenían en 2018. Se ha pa-
sado de 735,9  en el último año 
del PP a los 1.080  actuales. 

La política económica y fiscal 
del Gobierno de Moreno Bonilla 
ha sido perjudicial para la mayo-
ría de andaluces. La Junta de An-
dalucía ha eliminado el Impues-
to sobre el Patrimonio, que supo-
ne un regalo fiscal de 6.000 eu-
ros al 0,2% de la población anda-
luza. A los ricos se les baja los im-
puestos, mientras que a la mayo-
ría de andaluces la Junta les su-
be los precios de los servicios es-
colares en pleno mes de agosto. 

El Gobierno de Pedro Sánchez 
ha aprobado para este año una 
rebaja del IRPF para rentas bajas 
y medianas que alcanza los 663 
euros para el salario más fre-
cuente en España (18.500 euros 

al año). ¿Saben qué impacto tie-
ne la deflactación del IRPF de 
Madrid o Andalucía que tanto 
propagó y vendió el PP? Apenas 
30 euros al año. No llega ni a tres 
euros al mes. 

El resultado de la política eco-
nómica de Moreno Bonilla es 
que, por primera vez en la histo-
ria, Andalucía lamentablemente 
es la última comunidad en el 
ranking de PIB per cápita. Ante 
esta realidad, caben dos opcio-
nes: que Moreno Bonilla se pon-
ga a trabajar, o que siga en la 
confrontación. Esto último solo 
es la pataleta del mal perdedor o 
el recurso fácil de quien no tiene 
que aportar nada a Andalucía.

A
NDALUCÍA mere-
ce ir más allá de la 
propaganda, y te-
ner un análisis se-

rio respecto a los datos que 
permita dejar a un lado una 
confrontación por parte de la 
Junta que es estéril para los 
andaluces. 

La realidad es que Andalu-
cía ha recibido gracias al Go-
bierno de Pedro Sánchez la 
mayor financiación de su his-
toria. En concreto, en cinco 
años del Ejecutivo de Pedro 
Sánchez, Andalucía ha reci-
bido 31.434 millones más 
que en los últimos cinco años 
del PP. 6.000 millones más al 
año. 

Andalucía también es la co-
munidad autónoma que más 
recursos ha recibido de los 
fondos europeos, aunque la-
mentablemente, el ritmo de 
ejecución de la Junta es muy 
bajo. En concreto, hasta julio, 
Andalucía ha recibido 3.750 
millones de euros de los fon-
dos del Plan de Recuperación. 

Respecto al Marco Finan-
ciero Plurianual 2021-2027, 
gracias a la gestión del Go-
bierno de España, a Andalu-
cía le corresponden 12.710 
millones de euros, un 22,3% 
más que en el periodo 2014-
2020. Es la autonomía que 
más recursos percibirá. 

Es falso que el Gobierno de 
Pedro Sánchez haya realiza-
do concesiones a Cataluña en 
detrimento de Andalucía. Las 
medidas aprobadas por el Go-
bierno progresista benefician 
a todos los españoles, vivan 
donde vivan. 

La revalorización de las 
pensiones permite que hoy la 
pensión media de los andalu-
ces alcance los 1.234 euros al 
mes. Con la reforma del PP, 
hoy los pensionistas andalu-
ces cobrarían 3.100 euros me-
nos al año. 

El Ingreso Mínimo Vital, 
impulsado por el Ejecutivo de 
progreso, ha permitido que 

 
MARÍA 
JESÚS 
MONTERO

5

  

 

l La responsable del Ejecutivo sostiene que las partidas económicas 

destinadas a Andalucía aumentan con el Gobierno de Pedro Sánchez

Ministra de 
Hacienda y 
vicesecretaria 
general del PSOE

Los datos que desmienten la 
demagogia de Moreno Bonilla

Para el Ejecutivo la 
política del presidente 
de la Junta “no tiene 
nada que aportar”

ROSELL

Tribuna de opinión
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Las matriculaciones de eléctricos superan a las de los Diesel en

Europa
El sorpaso de los eléctricos a los Diesel ya se es una realidad. En Europa y, por primera vez,

ya se vendieron en junio más eléctricos que Diesel, según los datos que proporciona la

asociación que reúne a los fabricantes europeos. Así, las matriculaciones de los eléctricos

aumentaron un 66,2 por ciento respecto a junio de 2022, lo que supone 158.252 coches.

original

Las matriculaciones de eléctricos superan a las de los Diesel en Europa

El sorpaso de los eléctricos a los Diesel ya se es una realidad. En Europa y, por primera vez,

ya se vendieron en junio más eléctricos que Diesel, según los datos que proporciona la

asociación que reúne a los fabricantes europeos. Así, las matriculaciones de los eléctricos

aumentaron un 66,2 por ciento respecto a junio de 2022, lo que supone 158.252 coches. Esto

representa una cuota del 15,1 por ciento de las nuevas ventas frente al 10,7 de junio del año

pasado.

En cuanto a los Diesel, cayeron del 17,4 al 13,4 por ciento  de comparar junio de 2023 con el

del año pasado, mientras que los híbridos enchufables se redujeron ligeramente de un 8,2 al

7,9 por ciento.

Aunque los coches con motores de gasolina siguen siendo los preferidos en mayor medida por

los europeos, que se decantan por ellos en un 36,3 por ciento de los casos, su peso bajo en

junio de compararlo con el mismo mes de 2022: entonces suponían un 38,5 por ciento de las

matriculaciones. Casi lo que este tipo de coches disminuyen lo aumentan, por otro lado, los

híbridos: del 21,6 por ciento pasaron a 24,3 por ciento
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El Tesla Model Y ha superado holgadamente las 125.000 unidades vendidas en el primer semestre de 2023. Es el

líder de ventas de los eléctricos en la UE.

En mayoría de los mercados de la UE los eléctricos registraron ganancias porcentuales de dos

y tres dígitos, incluidos los más grandes, como los Países Bajos (+90,1 por ciento), Alemania

(+64,4 por ciento) y Francia (+52,0 por ciento). Como consecuencia de ello,  los datos

recogidos por ACEA ponen de manifiesto que, en el primer semestre de este año se

matricularon en los países de la Unión Europea 703.586 unidades de coches con sistemas de

propulsión eléctricos con batería. El crecimiento interanual fue de un 53,8 por ciento frente al

mismo periodo del año pasado. Así, frente a una cifra total de matriculaciones de 5,4 millones

de coches, los eléctricos supusieron una cuota del 13 por ciento en ese periodo, un porcentaje

considerable si tenemos en cuenta que las bonificaciones a su compra se han reducido en

algunos países, como es el caso del mercado más importante de Europa, Alemania.

Tesla tiene en el Model Y el coche eléctrico más vendido en Europa  algo que, antes de por

debilidad de la competencia, se justifica por el aumento de matriculaciones de este modelo.

De hecho, en la primera mitad de 2022 -según las cifras aportadas por Dataforce- del Model Y

se vendieron 40.147 unidades, mientras que ese número se ha multiplicado por algo más que

por tres al cierre del primer semestre de este año: 125.144 unidades.
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